



Bei der thorakoabdominellen Hybridoperation werden endovaskuläre und offene Verfahren miteinander kombiniert. Mehr dazu ab ► Seite 600



Auch in Österreich
und in der Schweiz
anerkannt

Leitthema Main topic

Offenes versus endovaskuläres Vorgehen in der Gefäßchirurgie

Redaktion: H.-H. Eckstein · J.R. Siewert

H.-H. Eckstein

Einführung zum Thema: Offenes versus endovaskuläres Vorgehen in der Gefäßchirurgie. Eine Zwischenbilanz 581

Introduction to the topic: Open versus endovascular surgery. Current status

H.-H. Eckstein · E. Knipfer

Status quo der Gefäßchirurgie. Wo steht diese innerhalb der Gefäßmedizin und innerhalb der Chirurgie? 583

Current status of vascular surgery. In vascular medicine and general surgery

P.A. Ringleb · W. Hacke

Karotisstenose 593

Carotid artery stenosis

P. Heider · O. Wolf · C. Reeps · M. Hanke · A. Zimmermann · H. Berger · H.H. Eckstein

Aneurysmen und Dissektionen der thorakalen und abdominalen Aorta 600

Aneurysms and dissections of the thoracic and abdominal aorta

M. Storck · H.-J. Wagner

Periphere arterielle Verschlusskrankheit und akute Extremitätenischämie 611

Peripheral arterial obstruction and acute lower limb ischemia

T. Noppeney · S. Rewerk · M. Winkler · H. Nüllen · H.C. Schmedt

Primäre Varikose 620

Primary varicosis

Originalien Original papers

A. Blaich · R. Babikir · F. Daschner · M. Schweins · J. Lambert · E. Ingenhoven
P. Gastmeier · M. Dettenkofer¹

Qualitätssicherung und Hygiene beim ambulanten Operieren. Ergebnisse einer Umfrage im Rahmen von AMBU-KISS 630

Quality assurance and infection control in outpatient surgery

M.V. Meyer-Marcotty · J. Hankiss · M. Flügel · J. Redeker

Brustrekonstruktionen bei Patientinnen mit Mammakarzinom. Eine Analyse anhand der Daten von 4335 Patientinnen aus 16 Kliniken 637

Breast reconstruction for patients with breast carcinoma. An analysis based on the data of 4335 patients from 16 hospitals

C. Dumont · H. Burchhardt · K. Dresing · T. Rudy · S. Bohr · K.M. Stürmer

Freier Paraskapular-/Skapularlappen bei fraktur-begleitendem Weichteildefekt an Talus oder Kalkaneus 643

Free scapular or parascapular flaps for soft tissue damage accompanying talus or calcaneus fractures

Klinische Studien Clinical trials

Rekrutierende multizentrische chirurgische Studien in Deutschland. Laufende Studien 651

Multicenter surgical trials recruiting in Germany. Current studies

Diskussion und Leserbriefe Discussions and letters to the editors

Folgeerscheinungen des mechanischen Ileus 653

Results of mechanical ileus